



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXV

DEGANO DE LA PRENSA LOCAL

NÚM. 10285

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península. — Un mes, 2 ptas. — Tres meses, 6 id. — Extranjero. — Tres meses, 11'25 id. — La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. — La correspondencia á la Administración.

## REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

LUNES 2 DE DICIEMBRE DE 1885

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro. — Corresponsales en París, A. Lorete, rue Cautmartin, 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## Recolección

Presas para vides, moderno sistema. — Bombas Noel y otros sistemas para riegos. — Molinos, batanes y demás aparatos para el algodón. — Desgranadores para cereales por la vía mecánica. — Máquinas para el algodón. — Verdaderas. — Espinas artísticas. — Pales, azadas, legones, todo acero. — Carrocerías y wagonetas.

## INSTALACION DE RIEGOS

C. Pérez Lurbe. — Plaza de Castellini, 12

## Previsión del tiempo.

### 1.ª QUINCENA DE DICIEMBRE.

La borrasca que en los primeros días del mes se desenvolverá por el NE. de Europa producirá por derivación el 1 y 2 un núcleo de bajas presiones en el Mediterráneo, que ocasionará en este mar una perturbación atmosférica que hará sentir su influencia en nuestras regiones de NE. y Levante y será causa de que dominen en dichos días, en nuestra Península, los vientos de las regiones septentrional y oriental.

Desde 1.º de mes avanzará desde las costas orientales de la América Septentrional una borrasca que se encaminará hacia Europa por cerca del paralelo 40.

El temporal que producirá en el Atlántico se reflejará desde 1.º de mes en las Islas Azores, pero como al mismo tiempo estará actuando en el NE. y E. del Continente una perturbación atmosférica que procedente de las regiones boreales extenderá su acción por el Mediterráneo, impedirá que avancen con más rapidez las bajas presiones oceánicas.

El miércoles 4 el centro de la borrasca del Atlántico se encontrará cerca de las Azores.

En nuestra Península se generalizará el mal tiempo lluvioso con vientos de entre SO. y NO.

El viernes 6 se hallará el centro

de la borrasca al NO. de España, desde donde extenderá su influencia á nuestro Continente, se acuñará el mal tiempo en nuestra Península generalizándose más las lluvias con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 7 el centro borrasca del Golfo de Gascuña se trasladará al mar del Norte, donde al poco tiempo llegará una importante depresión; pero para España tendrá más importancia un núcleo de bajas presiones que por derivación de las anteriores se formará en el Mediterráneo superior, y cuya depresión afectará principalmente á las regiones Nordeste y Oriental de España.

El domingo 8 será un día de transición entre el cambio atmosférico que hemos descrito y otro que se dispondrá á comenzar á consecuencia del avance por el Atlántico de una importante depresión cuyo centro se encontrará en las Azores en dicho día.

El lunes 9 se acercará rápidamente dicha depresión á las costas de Portugal, desde donde propagará su acción por nuestra Península, reproduciéndose el mal tiempo con lluvias generales y vientos fuertes de entre O. y S.

Como nuestra Península se encontrará el 8 entre las fuerzas del Atlántico y las que habrá al NE. y E. de ella es probable que se produzca un alza barométrica momentánea.

El día 10 el centro de la depresión se encontrará hacia el golfo de Valencia y el régimen lluvioso en este día se extenderá desde las costas del Mediterráneo hacia el centro de España.

Entre Canarias y Madera se formará un núcleo de bajas presiones que avanzará el jueves 12 hasta el SO. de Portugal, encaminándose hacia el Mediterráneo y propagando su influencia por el SO. y Meridional de la Península, donde principalmente se producirán las llu-

vias en dicho día, con vientos de entre O. y S.

El viernes 13 las altas presiones del Atlántico invadirán la Europa Occidental produciendo una rápida subida del barómetro. La depresión del SO. de la Península para el sábado próximo ocasionando algunas lluvias en nuestras regiones vecinas de dicho mar con vientos de la región oriental.

NOHERLESOOM.

(Del Boletín Meteorológico).

## Crónica Internacional

(De nuestro servicio especial)

Venezuela é Inglaterra cosechan los desabrimientos de sus disputas. La ya añeja cuestión de los límites de la Guayana inglesa asoma otra vez su cara feoche.

Tras las pasadas manifestaciones de la escuadra británica en las aguas de Venezuela volvió á establecerse un equilibrio falso entre las dos potencias que romperán seguramente, si no lo han hecho ya desaparecer mas que nadie los naturales de la Guayana. Las noticias que de Georgetown, capital de esta colonia, llegan á nosotros, revisten el carácter pesimista, amén del lenguaje de la prensa londinense provocador en demasía.

El haber votado la Cámara un proyecto de ley concediendo un crédito importante y suficiente para atender á los gastos que las operaciones ocasionen y las manifestaciones hechas por Mr. Coune, gobernador de la colonia, ante el Consejo legislativo de la Guayana, asegurando la rápida intervención de la metrópoli y su decisión á emplear los medios violentos, son datos que no permiten dudar de las intenciones de la Gran Bretaña, quien despues de todo no realizza acto alguno contrario á su inversión política exterior, bastante conocida por todos y no muy bien recibida por la gente de sanos juicios.

Claro está que confiando tan solo en sus propias y respectivas fuerzas, la lucha entre Venezuela é Inglaterra sería imposible y al fin la orgullosa Albión lograría izar su bandera en los territorios que son origen de tantas discusiones diplomáticas y al presente, acaso, motivo de

la pelea; pero como no es presumible que las demás naciones presencien inactivas un despojo basado en la ley de la fuerza, Inglaterra mal que le pese tendrá que amañar en sus aspiraciones siempre ambiciosas, nunca cumplidas. Ya cuando hace algunos meses quiso también avasallar con sus decisiones belicosas é imprudentes retos, y no con el derecho, á tal república americana, la sesuda conducta del pueblo venezolano y la enérgica actitud del gobierno de Caracas hicieron contenerse en sus pretensiones porque los Estados Unidos aparecieron apoyando á Venezuela. ¿Sucederá ahora lo propio? Mucha será la decisión del gobierno inglés en este asunto, mas abrigamos la sospecha que no se saldrá con la suya por tener Venezuela el concurso del gabinete de Washington y las simpatías de los norteamericanos; pero si no fuera por esta ayuda y estando huérfana de otra de valor similar, el pueblo venezolano presenciaría cómo mermaban la integridad de su patria.

La cuestión de Oriente ha dejado por el momento de ser pródiga en temores para el concierto general europeo. Cada nación hubiera apetecido una desorganización en el imperio turco para engrandecerse á su costa, y á conseguirlo se disponían con la foga de la primera necesidad, irreflexivo por excelencia; pero cuando notaban que las mismas ansias dominaban en las restantes potencias, surgían los recelos y el temor de provocar un conflicto las abaten en sus apetitos. Este motivo de respeto, llamado *status quo* ha salvado al presente á Turquía de una desmembración lastimosa, como sostiene la integridad del territorio del Montenegro, que padece así mismo las desdichas de una guerra civil ya añeja y con visos de larga vida.

La embajada otomana que hace poco hizo su arribo en París, ha dado un mentís á los que la suponían con poderes para conferenciar con determinados gabinetes; por el contrario se ha visto que el saltán obra en esta ocasión con pureza de intenciones, si quiera sea porque en ello le va el reinado y que no piensa realizar viajes á países extranjeros que complicarían mucho la cuestión.

Las medidas de represión dictadas por La Puerta, se salen de los moldes acostumbrados por la energía que las informa. La indolencia oriental de un lad-

de otro la sagacidad innata de la diplomacia turca, habrán tenido hasta ahora sin freno las pasiones en el imperio y habían burlado la intervención europea; pero al presente, visto que á la postre la paciencia de las potencias se acaba, el saltán ha variado de rumbos y ofrece seguridades en el interior por boca de su ministro Mansduch-Baja y garantías en el exterior. Así, pues, al problema de Oriente se le da con estas momentáneas soluciones un aplazamiento, hasta que surja la inevitable resolución por todos temida y por todos añeja.

La crisis política de Portugal se ha reducido á que al doctor Jacinto Caudido vaya á ocupar el departamento de Marina, origen de la crisis.

El motivo que ocasionó la irrevocable dimisión del anterior ministro ha sido principalmente, aumen de otras razones de escasa monta, la incompatibilidad que existía ha tiempo entre él y su compañero el ministro de la Guerra, en asuntos relacionados con la Armada.

Sabiendo la difícil situación del actual gabinete, duramente combatido por la prensa y escaso arraigo en la opinión, creemos que la crisis sería de más transcendencia; mas por el contrario, ha tenido la menor importancia posible.

## CONFIDENCIAS

Madrid 28 Noviembre de 1885.

### CONFIDENCIAS

—Hola, Beatriz. ¿Disculpadas?  
—Yo?  
—Dime otro bicho.  
—Ten.  
—Veo que te va muy bien en tu vida de casada.  
—¡Ay! si querida Pilar.  
Desde que me hizo su esposa permítame, soy lo más dichosa que te puedes figurar.  
—Con razón entusiasmada estaba yo con su amor.  
Chica, no hay vida mejor que la vida de casada.  
—Casate, pues es el fin á que nace la mujer, con hombre que venga á ser tan bueno como Fermín.  
El es un santo varón de estirpe de calidad.

ERNESTO MALTRAVERS.

263

262 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA

ERNESTO MALTRAVERS.

259

Luego que Darvil salió, cerrando nuevamente la puerta, fué cuando por primera vez vino el llanto en alivio de Alicia. Y fué á una debilidad de mujer á la que debió este consuelo de mujer.

Los vestidos que traía puestos fueron escogidos y dados por Ernesto, eran el último vestigio de aquella vida deliciosa que, al parecer, le arrebataban ahora para siempre.

Todo recuerdo de aquella vida y de él, del ser amante, protector, adorado; todo recuerdo de aquella misma cual el amor la había creado de nuevo, todo iba á desaparecer sin remedio. Esto la hacía recapitar en su mente lo que había leído en las obras de su pequeña biblioteca elemental, acerca de la ceremonia fatal y última en que á los condenados á las minas de las minas de la Siberia se les obliga á vestir la librea de la esclavitud. Su nombre y su memoria quedan borrados para siempre antes de entrar en las inmensas soledades, de donde no podrán ser sustraídos de ninguna manera, en razón de haber desaparecido toda prueba evidente, toda señal de su individualidad. Ella sollozaba, se lamentaba, entregada á un exceso de dolor insuperable, cuando Darvil se le presentó de nuevo.

—Cómo...! todavía sin vestirse? gritó con la voz de un hombre rabioso, pues cuidado en andarse en an-

de su padre hubieran parecido un festin. Con una mirada invitativa mostró la bruja un vaso de estaño colmado de aguardiente, asegurando á Alicia con voz enronquecida y farrallera, que el viejo Tom (el aguardiente) era mejor amigo que todos los galanes jóvenes. Concluido este intermedio permaneció Alicia en soledad hasta la noche; entonces entró Darvil llevándole un paquete de vestidos como los que usaba la gente del campo en aquella remota provincia.

—Vamos, Alicia, la dijo, acomódate uno de esos vestidos que son muy propios para entrar en calor; las galas no vienen ya al caso. No debe quedar vestigio ninguno de nuestro tránsito, porque los perros nos vienen siguiendo la pista; ahí tienes un escalante trage de sayal y un capotillo colorado capaz de espantar á un pavo. Por lo que hace á la capa y al chal no te inquietes, que no irán á casa del ropasero; nosotros los guardaremos con cuidado hasta que llegemos á alguna ciudad grande, donde no faltarán jóvenes alegres que tengan su dinero sonante en los bolsillos. Parece que tu has sabido descubrir ya que tu cara es una mina! Vamos, despacha, que ya debíamos haber partido; dentro de diez minutos vendré á buscarte... Vaya! quieres hacerle la tonta? toma un traguito de ese viejo Tom, tómale, yo te lo digo... Que, no lo quieres? pues á tu salud, y á lo que mas te guste!

llar para los ojos que el genio y la imaginación han despejado de una parte de sus velos terrores. No, los pasos desolados de la hija de la indigencia y del dolor no recorrian los senderos aéreos que desde tan alto dominan la morada, las faenas del hombre vulgar; ella seguía su viaje melancólico por las escabrosas y frecuentadas veredas de la vida común, con el corazón henchido de angustias, con los pies ensangrentados. Pero el término; este grande secreto de la existencia, este arcano en que se compendia toda filosofía ideal ó práctica, el término no era más difícil de alcanzarse por esta humilde criatura, que por el corredor veloz y ardiente que aspira á lo grande y casi cree en lo imposible.

Volvamos á aquella noche de horrores en que Alicia fue arrebatada de la casa de su amante. Ella permaneció un largo espacio de tiempo sin comprender enteramente el cambio terrible que había sobrevenido en su destino. Apenas asomaba el crepúsculo de la mañana entre un cielo lluvioso; el carruaje grosero que arrastraba á la desdichada Alicia, rodaba por las hondas y multiplicadas quebradas de un camino desierto, que iba rodeando á unos arenales montañosos, que en Inglaterra son indicio cierto de la proximidad del mar. Alicia temblando miró en torno suyo; Walters, el cómplice de su padre, estaba tendido á sus pies, y su respiración fuerte indicaba que dormía pro-